



# Critica Acción Nacional el proyecto de presupuesto para Segalmex de 2024

ALMA E. MUÑOZ Y  
ENRIQUE MÉNDEZ

Después de dos años de reducción de recursos, tras el desfaldo de casi 15 mil millones de pesos descubierto por la Auditoría Superior de la Federación (ASF), el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) propone que la empresa pública Seguridad Alimentaria de México (Segalmex) ejerza el próximo año 21 mil 377 millones de pesos, cuyo monto es equiparable a lo que recibió en 2020, cuando se detectó el desvío de recursos, aseguró el PAN.

Ese año recibió 23 mil 144 millones de pesos, en tanto que en 2021 bajó a 16 mil 944 millones. En 2022 se mantuvo en 16 mil 795 millones y para este año, tuvo un ligero incremento a 18 mil 427 millones de pesos.

De acuerdo con un análisis del

diputado Héctor Téllez, integrante de la Comisión de Presupuesto en San Lázaro, lo que se propone para el siguiente año es aumentarle 2 mil 949 millones de pesos.

Consideró “sospechoso” que se proponga ese incremento para Segalmex en un año electoral, al recordar que, tras el escándalo, la institución recibió alrededor de 6 mil millones de pesos menos entre 2021 y 2023.

“Casualmente, para 2024 el gobierno pretende, de forma sospechosa, recobrar los índices de presupuesto que Segalmex tuvo en 2020, año en que se documentó éste que ha sido el caso de corrupción y de soborno más fuerte de este gobierno”, manifestó el panista.

Advirtió: “creemos que nuevamente Segalmex puede ser utilizado para fomentar algunos financiamientos de forma clientelar, porque es muy sospechoso que después de un castigo presupuestal recupere

recursos”. Y cuestionó que, al día de hoy, tras las observaciones de la ASF y diversas denuncias, “no hay una investigación firme por parte de la Fiscalía (General de la República). Se han hecho algunos intentos con algunos funcionarios de medio rango, pero no ha habido ningún indiciado y ni un solo procesado de las cabezas fuertes de Segalmex, como Ignacio Ovalle (ex director) y sus subalternos”.

En junio, en la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador, Alfredo Higuera Bernal, titular de la Fiscalía Especializada en Materia de Delincuencia Organizada de la FGR, informó que investigan 100 denuncias penales por el desfaldo a Segalmex.

Asimismo, dio a conocer que obtuvieron 49 órdenes de aprehensión contra 44 ex funcionarios y dueños, representantes y abogados de las empresas acusadas de defraudar 4 mil 900 millones de pesos.